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смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

С опорой  
на инвестора

центр Рязани необходимо сделать 
более комфортным и безопасным

3 Отдых без  
ограничений

В июне в деревне Фатьяновка Спасского 
района был организован палаточный 
лагерь для людей с ограниченными 
возможностями здоровья

4 подписка на ГаЗету «ряЗанские Ведомости» на II полуГодие 2022 г. 
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 62 коп./573 руб. 72 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 97 коп./515 руб. 82 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
138 руб. 82 коп./832 руб. 92 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
129 руб. 21 коп./775 руб. 26 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
209 руб. 34 коп./1256 руб. 04 коп.
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Народный контроль 
ОТремОНТИрОВАННЫе ДОрОгИ И ДВОрЫ В ОблАСТНОм цеНТре ПрИНИмАюТ  
ДеПУТАТЫ И ОбщеСТВеННОСТь

П о нацпроекту «Безопас-
ные и качественные ав-

томобильные дороги» отре-
монтирован участок от ули-
цы Циолковского до улицы 
новой. 

В ходе ремонта был использо-
ван комплексный подход. Заме-
нено не только дорожное полот-
но на проезжей части улицы, но 
и отремонтированы тротуары. 
На них положена плитка. Это вы-
звало немало споров рязанцев в 
социальных сетях. Одни счита-
ют, что можно было бы обойтись 
обычным асфальтированием тро-
туаров, поскольку по этому учас-
тку улицы ходит не так уж много 
народу. Другие одобряют проект, 
ведь тротуарная плитка смотрит-
ся современнее и в целом улуч-
шает облик улицы. Другое дело, 
что за ней надо более тщательно 
ухаживать, сметать песок, а по 
мере необходимости промывать 
водой.

Члены приемной комиссии, 
кстати, сделали подрядчику за-
мечание, что на плитке был пе-
сок. Вроде мелочь, а вызывает у 
прохожих неприятные ощуще-
ния. На устранение недостатков 
подрядчику потребуется несколь-
ко дней.

Работа по ремонту дорог в об-
ластном центре продолжается. 
Бригады Дирекции благоустройс-
тва выполняют работы по ямочно-
му ремонту на улице Тимуровцев, 
проезде Яблочкова и автодороге 
в поселке Божатково. Как сооб-
щает администрация Рязани, на 
участке автодороги от Славянс-
кого проспекта до ул. Телевизи-
онная выравнивают профиль с 
использованием асфальтобетон-
ного гранулята.

С участием общественности 
принимают и отремонтирован-
ные дворовые территории. Возле 
дома № 3 по улице Юбилейной 
уложено новое асфальтобетон-
ное покрытие на проезжей час-
ти и перед подъездами, замене-
ны бордюры, отремонтированы 
входные группы в подъезды. Во 
дворе дома № 10 по улице Со-
ветской армии уложено новое 
дорожное покрытие, заменен 
бортовой камень, произведен ре-
монт входных групп в подъезды. 
По оценкам специалистов, рабо-
ты на этих объектах выполнены 
качественно.

Комиссией также приняты 
дворы у дома № 45 корп. 1 по 
Московскому шоссе и у дома № 
6 по улице Культуры. На терри-
ториях уложено новое асфальто-

бетонное покрытие и заменены 
бордюры. Отмечено, что все ра-
боты также выполнены в срок.

В 2022 году в Рязани будет 
благоустроено более 60 дворо-
вых территорий. Все проинспек-
тированные комиссией дворы 
отремонтированы в рамках до-
полнительных средств на ремонт 
дворовых территорий Рязани, 
выделенных по поручению врио 
губернатора Рязанской области 
Павла Малкова.

В целом рязанские улицы, 
парки и скверы коммунальщики 
стараются поддерживать в чисто-
те. С начала недели бригады МБУ 
«ДБГ» очищали смет и грунтовые 
наносы по улицам Черновицкой, 
Бирюзова и Ленинского Комсо-
мола. Пешеходные зоны подмели 
на улицах Гагарина, Стройкова, 
Черновицкая, в сквере 60-летия 
Победы, бульваре Победы, в пар-
ке Павлова, городском парке, в 
Центральном парке культуры и 
отдыха и в сквере на Соборной.

Мусор убрали на улицах Ново-
селов, Почтовой, Ленина, в скве-
ре 60-летия Победы, бульваре По-
беды, бульваре Есенина, площа-
ди Димитрова, площади Победы, 
Первомайском проспекте, сквере 
им. А.В. Александрова, сквере им. 
М.Д. Скобелева, Детском городке, 

сквере на Соборной, улицах Ци-
олковского, Московское шоссе, 
в скверах у магазинов «Детский 
мир», «Русский чай», «Медицинс-
кий», «Хлебный», в сквере «Белых 
журавлей», Маргелова и Керамза-
вода, а также в Парке Павлова и 
в Городском парке.

Газоны косили на улицах Есе-
нина, Машиностроителей, в скве-
ре Горького, Народный бульвар и 
Московское шоссе. Механизиро-
ванно выкошены газоны по ули-
цам Высоковольтная, Голенчин-
ская, Восточная окружная доро-
га и в Комсомольском парке. По 
улице Ленина выполнили окос 
приствольных лунок.

Стрижку кустарников про-
вели в сквере Чкалова – Вок-
зальной, на Бульваре Победы и 
по Народному Бульвару. Про-
палывали городские клумбы на 
зеленой зоне «Рязань – 2». Еже-
дневно осуществляется полив 
городских клумб во всех райо-
нах города.

Также продолжаются работы 
по сбору мусора из чаш городс-
ких фонтанов. Проведены рабо-
ты по монтажу ограждения возле 
стадиона «Локомотив». На ули-
це Щорса выполнили обшивку 
поликарбонатом остановочного 
павильона.

прозрачная 
кампания
В рЯзАНИ НАЧАл СВОю рАбОТУ ОбщеСТВеННЫЙ шТАб  
ПО НАблюДеНИю зА ВЫбОрАмИ

В Штабе общественного наблюдения за выборами закипела работа

Ч уть более трех месяцев остается до еди-
ного дня голосования. В этом году жи-

тели региона будут выбирать губернатора, 
а еще в районах области пройдут 73 изби-
рательные кампании.

4 июля на свое первое заседание собрались 
члены Общественного штаба по наблюдению за 
выборами, сформированного на базе областной 
библиотеки имени Горького. Совет Общественной 
палаты области утвердил состав штаба в количест-
ве 15 человек – это представители ОП РО, руково-
дители некоммерческих организаций, лидеры об-
щественного мнения, эксперты Независимого об-
щественного мониторинга, Ассоциации юристов. 
«Наша основная задача – сделать избирательный 
процесс гласным и открытым, чтобы ни у кого не 
возникло сомнений в достоверности результатов 
голосования», – отметила руководитель штаба, 
председатель ОП РО Наталья Гришина. 

Поможет в этом не только квалифицированное 
экспертное сообщество, но и плотное взаимодейс-
твие с избирательными комиссиями, предвыбор-
ными штабами кандидатов в органы власти. Что 
касается общественных наблюдателей, то их под-
готовка давно отлажена. Они проявили себя и на 
выборах Президента РФ, Государственной Думы, 
и в ходе проведения голосования по поправкам в 
Конституцию. 

«Опыт этой работы позитивно оценен между-
народными наблюдателями. Мы делились им и на 
площадке ТАСС – это знак доверия региональной 
системе общественного контроля», – сообщила 
член штаба и член ОП РФ Ольга Воронова, отме-
тив, что именно Общественная палата области 
стояла у истоков привлечения институтов граж-
данского общества к проведению выборов. При 
участии палаты окрепло и приносит много пользы 
молодежное электоральное волонтерство. Актив-
но взаимодействует она с такими федеральными 
структурами, как Совет по правам человека и воп-
росам развития гражданского общества при Пре-
зиденте РФ, Фонд исследования проблем демог-
рафии, Независимый общественный мониторинг, 
Ситуационный центр ОП РФ и другими. 

О важности независимого общественного на-
блюдения, гарантирующего легитимность вы-

боров, говорила на встрече первый заместитель 
председателя правительства области Анна Рос-
лякова. С членами штаба встретилась министр 
по делам территорий и информационной поли-
тике Жанна Фомина. Сформировано несколько 
комиссий этого наблюдательного органа. Они 
займутся мониторингом, юридическим и экс-
пертным сопровождением, информированием 
населения.

До 16 июля общественные объединения смо-
гут выдвигать своих лидеров во власть. Некото-
рые региональные отделения политических пар-
тий уже определились со своими кандидатами на 
пост губернатора Рязанской области. От партии 
«Единая Россия» выдвинут Павел Малков, от ЛДПР 
– Дмитрий Репников, от «Российской партии пен-
сионеров за социальную справедливость» – На-
талья Рубина, от партии «Справедливая Россия 
– Патриоты – За правду» – Григорий Парсентьев, 
от КПРФ – Денис Сидоров, от партии «Родина» – 
Андрей Еременко.

 27 июля – последний день подачи документов 
на регистрацию в облизбирком, и уже 5 авгус-
та мы узнаем имена всех кандидатов в губерна-
торы, которые будут занесены в избирательные 
бюллетени. 

«Представители политических партий уже 
познакомились с новациями в избирательном 
законодательстве», – сообщил председатель об-
лизбиркома Дмитрий Боков. Открытость хода 
голосования и гласность избирательного про-
цесса, по его словам, будут обеспечивать не 
только большое количество наблюдателей. Со 
170 участков будет вестись прямая трансляция 
голосования, на остальных предусмотрена обя-
зательная видеофиксация. В этом году видео-
наблюдением охвачено больше районов, чем в 
предыдущие выборы. А точнее – абсолютно все. 
На экраны в штабе общественного наблюдения 
будет выводиться потоковая картинка с учас-
тков. Уже сегодня члены штаба уверены, что 
честное проведение и чистоту выборов удастся 
обеспечить, взаимодействуя со всеми участни-
ками избирательной кампании и оперативно 
разрешая споры. 

Димитрий Соколов
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Н а площадке Международной 
промышленной выставки  

«ИННОПРОМ-2022» состоялась ра-
бочая встреча представителей де-
легации Рязанской области с замес-
тителем министра промышленнос-
ти и торговли РФ Алексеем Беспро-
званных. Обсуждались вопросы 
оказания содействия региону в по-
лучении господдержки на создание 
промышленного технопарка элект-
ронной промышленности. 

В Рязанской области работа уже ве-
дется: на необходимую инфраструктуру в 
2022 году из областного бюджета предус-
мотрено свыше 190 млн рублей. Подготов-
лен перечень потенциальных резидентов, 
среди которых завод «Красное знамя», Го-
сударственный Рязанский приборный за-
вод, РКБ «ГЛОБУС», НПП «АЛЕКСАНДР», 
Рязанский Радиозавод, а также ряд малых 
производителей. 

В ходе встречи заместитель министра 
промышленности и торговли РФ Алексей 
Беспрозванных и заместитель председателя 
правительства области Артем Никитин об-
судили возможность предоставления регио-
ну субсидии на возмещение затрат в разме-
ре до 900 млн рублей в рамках готовящегося 
проекта постановления правительства РФ, 
предусматривающего соответствующий 
инструмент господдержки. 

По словам Артема Никитина, Рязанская 
область готова стать пилотным регионом 
по созданию технопарка электронной про-
мышленности в рамках реализации нового 
механизма господдержки. 

В рамках деловой программы выставки 
состоялась рабочая встреча Артема Ни-
китина с генеральным директором АНО 
«Агентство по технологическому разви-
тию» Владимиром Пастуховым. Обсужда-
лись вопросы предоставления грантовой 
поддержки предприятиям и организаци-
ям региона на разработку и внедрение 
отечественных решений в сфере произ-
водства технологического оборудования 
и комплектующих для отрасли молочно-
го животноводства агропромышленного 
комплекса.

О сотрудничестве по приоритетным про-
ектам в сфере промышленной кооперации 
и импортозамещения речь шла на встрече 
министра экономического развития облас-
ти Андрея Ворфоломеева, заместителя ру-
ководителя Департамента инвестиционной 
и промышленной политики города Москвы 
Дарьи Степановой и заместителя генераль-
ного директора АНО «Моспром» Елены 
Москаленко. 

Министр цифрового развития, инфор-
мационных технологий и связи Рязанской 
области Андрей Ульянов посетил компанию 
«ИскраУралТел», которая специализирует-
ся на разработке программного обеспече-
ния в сфере телекоммуникационных услуг, 
цифровизации транспорта, общественной 
безопасности и энергетики. Он обсудил с 
руководством организации перспективы 
дальнейшего сотрудничества. В Рязанской 
области используются два цифровых про-
дукта компании: проект «Безопасный город» 
и «Система 112», обеспечивающий вызов 
экстренных оперативных служб по принци-
пу одного окна. 

да туризм будет приносить 
доход».

Павел Малков рассказал, 
что на ПМЭФ-2022 с Корпо-
рацией развития туризма 
РФ заключено соглашение, в 
рамках которого будет подго-
товлен комплексный мастер-
план по благоустройству всей 
территории Старой Рязани.

ОтРеМОНтИРОвАть 
стАРОе,  
ПОстРОИть НОвОе

Следующим пунктом по-
ездки врио губернатора стал 
осмотр наплывного моста че-
рез Оку в деревне Фатьянов-
ка, который уже два десятка 
лет обеспечивает транспор-
тное сообщение между на-
селенными пунктами Спас-
ского района. Его автомо-
бильный трафик составляет 
порядка двух тысяч машин 
в сутки.

Срок службы таких мос-
тов обычно не превышает 
тридцати лет. В настоящий 
момент практически все сек-
ции переправы нуждаются в 
ремонте. К тому же один-два 
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ИЗ ОФИЦИАЛьНЫХ  
ИстОЧНИКОв

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

РАдует НеРАвНОдушНОе 
ОтНОшеНИе жИтеЛей, АКтИвИстОв 
РАйОНА К свОей МАЛОй РОдИНе

ОБществО

На древней земле
У СПАССКОГО РАйОНА НЕВЕРОяТНАя ИСТОРИя И КОЛОССАЛьНый ТУРИСТИчЕСКИй ПОТЕНцИАЛ

ПИтеЛИНО. Пителинский район лидирует 
по удоям на животноводческих фермах. По 
состоянию на 5 июля среднесуточный надой 
молока по региону составил 23,9 килограм-
ма. Пителинцы вновь в лидерах с показате-
лем 33,6 килограмма. Об этом сообщила 
пресс-служба регионального министерства 
сельского хозяйства и продовольствия. 

РЫБНОе. Проектирование и строитель-
ство автодорожного путепровода в райо-
не железнодорожного переезда на 185 км 
станции Рыбное запланировали в Рязанской 
области. Об этом сообщил сайт региональ-
ного правительства. Министерство транс-
порта и автомобильных дорог Рязанской 
области сообщило о ходе исполнения по-
ручений врио губернатора Павла Малкова 
по итогам рабочей встречи с руководством 
ОАО «РЖД». Строительство путепровода 
в районе железнодорожного переезда на 
185 км станции позволит повысить пропуск-
ную способность автодороги М-5 «Урал» до 
села Ходынино и к объектам промышленной 
зоны Рязани и Рыбного. Планируют, что на 
выполнение подготовительных и проектных 
работ потребуется 21 месяц. На строитель-
ство объекта транспортной инфраструктуры 
уйдет не менее года. Глава региона предпо-
лагает, что на реализацию проекта, включая 
строительство, уйдет около трех лет.

еРМИшь. В администрации Ермишинского 
района вручили ключи от собственного жилья 
ермишинцу из числа детей-сирот. Счастливым 
обладателем квартиры стал Андрей Трихун-
ков из Нармы. Ключи новоселу вручил глава 
администрации Юрий Виноградов. По словам 
Юрия Николаевича, в этом году власти пла-
нируют приобрести еще две квартиры для де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей. А значит, двое молодых людей по-
лучат ключи от собственного жилья. 

стАРОжИЛОвО. На водоеме близ деревни 
Медвежье Старожиловского района прошел 
19-й открытый лично-командный чемпионат 
Старожиловского района по ловле на попла-
вочную удочку. В соревнованиях участвовали 
39 человек, образовавших 13 команд. Сна-
чала рыбаки собрались на пруду в Истье, но 
потом решили переехать на Медвежье. На 
традиционном построении организаторы при-
ветствовали участников чемпионата, который 
длился с 6 до 9 утра. Участники ловили плот-
ву, уклейку, красноперку и другую рыбу. При 
подведении итогов всем вручили рыболовные 
снасти и аксессуары. По словам организато-
ров, призовой фонд составил 35 тысяч рублей. 
Спонсорами выступили администрации посе-
лений. В номинации «Леди-рыболов» награди-
ли Валерию и Веронику Беловых, в номинации 
«Самый юный рыболов» – Степана Мироно-
ва и Матвея Коряева. «Опытным рыболовом» 
признали Вячеслава Бодрова и Алексея Вла-
сова. А обладателем «Самой крупной рыбы» 
стал Николай Кривов.

ЧуЧКОвО. Несколько пчеловодов чучков-
ского района обнаружили на своих пасеках 
погибших пчел. Об этом в районную газету 
сообщили два пчеловода из Пертовского 
сельского поселения. По словам пчелово-
дов из поселка Луговой, утром они обнару-
жили возле ульев мертвых пчел. Пострадали 
28 пчелосемей у Николая Никулкина и при-
мерно столько же у Николая Шляндина. От 
местных жителей стало известно, что нака-
нуне работники местного сельхозпредприя-
тия после полудня при сильном порывистом 
ветре протравливали посевы пшеницы от 
вредителей. 

НОвОстИ РАйОНОв

Оперативность на первом месте 
БЕСЕДы РязАНСКИХ ВРАчЕй С ПАцИЕНТАМИ ПЕРЕВОДяТСя В цИФРОВОй МИР 

ПАВЕЛ МАЛКОВ: 

«КАждЫй РуБЛь дОЛжеН РАБОтАть –  
этО ПРедМет ПРИстАЛьНОгО деПутАтсКОгО вНИМАНИя»
Об этом врио губернатора заявил на встрече с представителями фракции «единая Россия», 
которая прошла в Рязанской областной думе

Приветствуя народ-
ных избранников, он 

отметил, что за полтора 
месяца работы в регио-
не провел много личных 
продуктивных встреч с 
жителями области, в том 
числе в районах.

«Видно, что проблемы 
есть: благоустройство, кад-
ры, социальные объекты, об-
разование, здравоохранение. 
Отдельно я бы выделил клю-
чевую проблему – качество 
управления. Все эти вопросы 
надо решать», – подчеркнул 
Павел Малков. Он отметил, 
что депутаты и сами в кур-

се этих проблем. Поскольку 
основные направления вош-
ли в программу «Депутатс-
кий контроль», которая была 
сформирована вместе с людь-
ми и для людей.

«Программа работает. 
Что-то уже делается, но люди 
на встречах жалуются, что ре-
ализовано не все, что было за-
явлено. Слово надо держать. 
Будем работать дальше вмес-
те с вами в этом направле-
нии», – сказал Павел Малков.

По словам Павла Малко-
ва, важно прислушиваться к 
инициативам граждан и де-
ржать их в курсе всего, что де-
лается в регионе. В качестве 

примера он привел самую об-
суждаемую ситуацию в соцсе-
тях: выделение федеральных 
средств на ремонт дорог.

«Важно проинформиро-
вать людей, какие участки, 
где и когда будут отремонти-
рованы. Призываю вас осу-
ществлять контроль их ка-
чества. Переделывать всегда 
сложнее, чем сразу делать хо-
рошо. Нам важно, чтобы люди 
видели реальный результат, 
– подчеркнул Павел Малков. 
– Таким образом я предла-
гаю прорабатывать каждое 
направление: ремонт школ, 
детских садов, учреждений 
здравоохранения, социаль-

ной защиты, всего, что стро-
ится и запускается в регионе. 
А также отдельные вопросы: 
благоустройство территорий, 
вывоз мусора, обеспечение 
населения чистой водой. В 
этой работе нет мелочей, каж-
дое направление нуждается и 
жизненно необходимо».

Врио губернатора отме-
тил, что очень важно укреп-
лять систему депутатского 
контроля. «Хочется сделать 
все и сразу, но финансовые 
возможности у нас ограниче-
ны. Соответственно, еще важ-
ней становится вопрос эффек-
тивного использования каж-
дого рубля, каждой копейки, 

эКОНОМИКА

В рио губернатора Па-
вел Малков посетил 

спасский район с рабо-
чей поездкой. там он ос-
мотрел наплывной мост 
через Оку у села Фатья-
новка, объект культурно-
го наследия федерально-
го значения XI века «го-
родище старая Рязань», 
проинспектировал стро-
ительство дороги между 
селами Федотьево и ве-
ретье, а также пообщал-
ся с местными жителями. 

РАЗвИтИе 
И БЛАгОустРОйствО

Оказавшись в Спасском 
районе, врио губернатора 
первым делом направился 
в городище Старая Рязань. 
В настоящее время объект 
культурного наследия феде-
рального значения – архео-
логический памятник XI века 
– представляет собой поле, 
над которым возвышаются 
фрагменты каменной сте-
ны. Среди травы скрыты ос-
татки фундаментов древних 
соборов. 

«Сейчас это место инте-
ресно исключительно своей 
историей и возможностью к 
ней прикоснуться, – отметил 
Павел Малков. – А между тем, 
объект обладает не только 
культурной ценностью, но и 
большим туристическим по-
тенциалом, который необхо-
димо развивать. 

Нужно сделать так, что-
бы на территории городища 
было комфортно и местным 
жителям, и туристам, создать 
такие условия, чтобы у гостей 
возникло желание задержать-
ся. Необходимо предоставить 
возможность переночевать 
в комфортных условиях, ку-
пить местные сувениры, про-
ехать по дополнительным ин-
тересным маршрутам. Тог-

ЗдОРОвье

В системе российского здраво-
охранения вводится новая 

цифровая услуга. теперь руко-
водство всех медицинских уч-
реждений сможет напрямую об-
щаться с пациентами и их родс-
твенниками через чаты в соци-
альных сетях и мессенджерах. 

Проект проходит апробацию в 18 
пилотных регионах, в том числе и в 
Рязанской области, с 1 апреля при 
поддержке Фонда президентских 
грантов. Это инициатива Минис-
терства здравоохранения РФ в рам-
ках внедрения системы «ЗдравКон-
троль». 

Подробности рассказали на бри-
финге для журналистов в стенах боль-
ницы им. Н.А. Семашко с участием 
руководителя федерального проекта 

«ЗдравКонтроль» Евгения Мартыно-
ва по телемосту.

По его словам, в основном в чатах 
рассматриваются вопросы получе-
ния плановой, неэкстренной помо-
щи и записи на прием к узким спе-
циалистам.

«Медицинские чаты – это самая 
быстрая обратная связь для пациен-
тов. Определено время ответа на за-

даваемый вопрос – два часа. Но на-
блюдаемое фактическое время на 
ответ сейчас 15–20 минут. Это очень 
удобно для пациентов. Это эконо-
мит время при подготовке ответов 
со стороны медучреждений. Из бю-
рократической цепочки убраны все 
лишние звенья», – отметил Евгений 
Мартынов. 

Проект поддерживается прави-
тельством региона. Сейчас проводят-
ся необходимые семинары. В чаты 
привлечены руководители медицин-
ских учреждений, их заместители, 
заведующие отделениями для опера-
тивного решения вопросов. Линей-
ные специалисты в чатах не работа-
ют. Общение в социальных сообщес-
твах завязано именно на руководство 
медицинской системы разных уров-
ней. Это позволяет ответственным 

лицам сразу видеть «узкие места» в 
системе и быстро выявлять пробле-
мы, требующие незамедлительного 
вмешательства. 

По плану организаторов проекта 
в чатах в среднем может участвовать 
около 30 тыс. человек по всей облас-
ти. Кроме цифровой системы, пла-
нируется организовать регулярные 
встречи руководителей медучреж-
дений с местными жителями, прове-
дение гражданских форумов по теме 
здравоохранения с обсуждением кон-
кретных вопросов и «Дней здоровья». 
Адреса чатов во Всемирной паутине 
можно найти на сайтах Минздрава, 
а также на сайте регионального про-
фильного министерства и на страни-
цах сопутствующих ресурсов. 

 
Михаил Скрипников

ных маршрутов должно быть 
на особом контроле. 

«Необходимо проинспек-
тировать подъезды ко всем 
школам и определить, где 
существуют проблемы, и 
системно заняться этим воп-
росом», – подчеркнул Павел 
Малков.

сОХРАНИть 
И ПРИуМНОжИть

Подводя итоги поездки, 
Павел Малков отметил, что 
в Спасском районе невероят-
ная история и колоссальный 
туристический потенциал.

«Радует неравнодушное 
отношение жителей, акти-
вистов района к своей ма-
лой родине. К тому же здесь 
я вижу хозяйственное отно-
шение со стороны руководи-
телей органов местного само-
управления. Средства нужно 
направлять туда, где точно 
знаешь, что к ним отнесутся 
бережно. В Спасском районе 
есть все: исторические места, 
туристический потенциал, 
сельское хозяйство, леса. Все 
это важно сохранить и необ-
ходимо развивать», – сказал 
Павел Малков. 

Что касается основных 
проблем, по словам врио гу-
бернатора, они те же, что 
и в других муниципальных 
районах: дороги, вывоз му-
сора, водоснабжение, элек-
тросетевое хозяйство, здра-
воохранение и социальные 
объекты. 

«Всем этим можно и нуж-
но заниматься, – подчерк-
нул Павел Малков. – Как и в 
других районах, в ходе поез-
дки мы зафиксировали об-
щие комплексные пробле-
мы, которые лягут в основу 
разработки стратегических 
планов». 

Яна Арапова
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которая у нас есть. Каждый 
рубль должен работать, и это 
тоже предмет пристального 
депутатского контроля», – 
подчеркнул Павел Малков.

Аркадий Фомин ответил, 
что проект «Депутатский кон-
троль» хорошо зарекомен-
довал себя. Однако задача 
народных избранников – не 
только выявить недостат-
ки, но и помочь подрядчи-
ку сдать качественный объ-
ект и в срок. В этом вопросе 
у депутатского корпуса врио 
губернатора полное взаимо-
понимание.

Депутаты задали Павлу 
Малкову ряд вопросов, кото-
рые были сформированы на 
основе обращений рязанцев. 
В частности, речь шла об эко-
логических проблемах, обра-
щении с ТКО, кадровых вопро-
сах, сфере здравоохранения.

Яна Арапова

месяца в году, во время павод-
ков и ледохода, мост не функ-
ционирует. 

Павел Малков поручил 
не только отремонтировать 
мост, но и усовершенствовать 
его конструкцию для того, 
чтобы местные жители имели 
возможность переправляться 
через реку круглогодично, а 
также разработать проект но-
вого, современного наплыв-
ного моста. 

«После ремонта какое-то 
время этот мост еще просто-
ит, но не слишком долго. По-
этому уже сейчас необходимо 
разработать проект строи-
тельства нового моста, возво-
димого по подобной, но более 
современной технологии, из 
более качественных матери-
алов», – пояснил он.

Кроме того, врио губер-
натора поручил просчитать 

стоимость строительства пол-
ноценного моста на опорах 
для того, чтобы объект при 
случае мог претендовать на 
участие в федеральных про-
ектах.

Ремонт автодороги между 
селами Федотьево и Веретье 
проводится в рамках реали-
зации национального проек-
та «Безопасные качественные 
дороги». В текущем году бу-
дет сдан участок протяжен-
ностью 10 км. Ремонт остав-
шихся 14 км дороги заплани-
рован на следующий год. 

По автодороге проходит 
маршрут школьного автобу-
са. Вопрос качества ее пок-
рытия подняли жители Спас-
ского района на встрече с 
Павлом Малковым. Врио гу-
бернатора ответил, что при-
ведение в нормативное состо-
яние автодорог сети школь-

ведутся ремонтные работы на понтонном мосту в спасске
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вИЦе-гуБеРНАтОРОМ РяЗАНсКОй ОБЛАстИ  
НАЗНАЧеН АРтеМ БРАНОв
Об этом сообщили на заседании правительства области

эЛеКтРОННЫй теХНОПАРК  
И ИМПОРтОЗАМещеНИе
делегации Рязанской области приняла участие  
в Международной промышленной выставке «ИННОПРОМ-2022»

В рио губернатора Павел Малков 
представил членам региональ-

ного правительства нового вице-гу-
бернатора – первого заместителя 
председателя правительства Рязан-
ской области Артема Бранова. Пос-
тановление о его назначении под-
писано врио главы региона 5 июля 
текущего года.

Павел Малков, комментируя назначе-
ние на заседании правительства области, 
отметил: «У Артема Анатольевича серьез-
ный управленческий опыт работы как на 
региональном уровне, так и в федеральных 
ведомствах. Перфекционист, добивается 

высоких результатов. Сделал возглавляе-
мую им региональную сеть МФц одной из 
лучших в стране». 

Врио губернатора сообщил, что приори-
теты работы с вице-губернатором он уже 
обсудил и поручил Артему Бранову «сразу 
включиться в работу». «Впереди много стра-
тегических задач, включая строительство 
ключевых объектов инфраструктуры и со-
циальной сферы. Еще одно направление – 
повышение эффективности работы муници-
пальных и государственных учреждений и 
предприятий. С каждым из них надо предмет-
но разбираться, предлагать план развития, 
чтобы вывести деятельность на новый уро-
вень», – подчеркнул Павел Малков.

САМыЕ СВЕЖИЕ НОВОСТИ • АКТУАЛьНыЕ СЮЖЕТы «РВ•ТВ»
в сОЦсетяХ«РяЗАНсКИе ведОМОстИ» НА сАйте
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В рейд с ним отпра-
вились заместитель 

председателя правитель-
ства Рязанской области 
Евгений Беленецкий, ми-
нистр ТЭК и ЖКХ Дмит-
рий Устинов, глава адми-
нистрации Рязани Елена 
Сорокина, исполняющий 
обязанности начальника 
жилищной инспекции Ва-
лерий Бибин и генераль-
ный директор фонда кап-
ремонта Виктория Кале-
нова.

Все они узнали о том, куда 
едут, буквально за час.

«Жители регулярно просят 
заехать к ним во двор «вне-
запно, без предупреждения». 
Жалоб на управляющие ком-
пании поступает немало, по-
этому выбор адресов у меня 
большой», – написал в соцсе-
тях Павел Малков.

Первым осмотрели двор 
дома № 11 по улице Либк-
нехта. Его обслуживает ООО 
«ЖЭУ № 21». На место был 
приглашен главный инженер 
компания Евгений Сиротов.

Женщина увидела стоя-
щих возле подъезда руково-
дителей и решила не упускать 
момента пожаловаться. 

«В нашем доме делали кап-
ремонт и зачем-то поставили 
водосточные трубы, которых 

раньше не было, а отмостки 
не сделали, и теперь вода те-
чет в подвал. Я просила управ-
ляющую компанию спилить 
наклонившийся американс-
кий клен. При сильном вет-
ре он может упасть, но ника-
кой реакции на жалобу пока 
нет», – рассказывает житель-
ница дома № 15-Б по улице 
Либкнехта Галина Федорова.

Врио губернатора увидел 
во дворе и сухие деревья, и 
переполненные на контей-
нерной площадке мусорные 
баки. При осмотре подъезда 
отметил канализационный 
запах, а во дворах – нехватку 
парковочных мест. Дал ука-
зание сопровождающим его 
чиновникам исправить не-
достатки.

«Больше всего жалоб из 
микрорайонов Дашково-Пе-
сочня и Городская роща», – от-
метила глава администрации 
Рязани Елена Сорокина.

Туда и поехали. Во дво-
ре дома № 18 по улице Вы-
соковольтной проверяющих 
встретил заместитель дирек-

тора УК «Техрембытсервис» 
Владимир Чуриков.

Осмотрев детскую площад-
ку, Павел Малков сказал: «Я 
бы сюда своего ребенка не от-
пустил. Приведите здесь все в 
порядок». У дома № 18 корп. 1 
был открыт канализационный 
люк, могут пострадать люди. 
Отсек для крупногабаритного 
мусора на контейнерной пло-
щадке переполнен.

«Недостающие элементы 
на детской площадке восста-
новим, – говорит Владимир 
Чуриков. – На контейнерной 
площадке сделаем дополни-
тельные отсеки. И дальше бу-
дем работать».

«Управляющие компании 
обещали устранить недостат-
ки в работе, но очевидно, что 
качеством их работы нужно 
заниматься вплотную и каж-
дый день. Надеюсь, это по-
нимает и руководство ГЖИ. 
Люди платят за содержание 
домов, чтобы жить в комфорт-
ных условиях», – написал пос-
ле рейда в социальных сетях 
Павел Малков.

В ходе инспекторской 
поездки по городу с 

муниципальными и реги-
ональными чиновника-
ми Павел Викторович ос-
мотрел торговые ряды на 
площади Ленина, улицы 
Краснорядскую, Кольцо-
ва, Почтовую и Мюнстер-
скую, а также прилега-
ющие к ним территории, 
поинтересовался назначе-
нием расположенных на 
улицах зданий. Окрашен-
ные в разный цвет фаса-
ды на Краснорядке, тор-
чащие отовсюду провода, 
скверы у торговых рядов 
необходимо приводить в 
порядок, а также расши-
рить уже имеющиеся и 
строить новые парковоч-
ные пространства.

В разные времена пло-
щадь имела разные названия 
(Московская, Астраханская, 
Липецкая, Хлебная или Но-
вобазарная). Современное 
название площади получила 
в 1937 году после установки 
на ней памятника В.И. Ле-
нину.

«Объект культурного на-
следия федерального значе-
ния «Городские и торговые 
ряды XIX века» состоит из 
двух корпусов: южный кор-
пус по улице Краснорядская, 
2 и северный корпус по улице 
Кольцова, 1, который являет-
ся федеральной собственнос-
тью, – рассказал начальник 
государственной инспекции 
по охране объектов культур-
ного наследия Рязанской об-
ласти Михаил Дорофеев. – C 
2005 года пользователь – 
ООО «Приокский пассаж». 
В 2020 году разработана и 
согласована проектная до-
кументация на проведение 
реставрационных работ по 
фасадам и кровле. По пись-
менному запрету собствен-
ника пользователем ведение 
работ не организовано. Поль-
зователь обратился в прави-
тельство Рязанской области 
с целью оформления права 
собственности в пользу Ря-
занской области».

Корпус по улице Крас-
норядская министерством 
имущественных и земельных 
отношений Рязанской облас-
ти в 2017 году на основании 
договора купли-продажи пе-
редан в собственность ООО 
«Имекс нефтепродукт». По 
корпусу разработана и согла-
сована в 2019 году проектная 
документация, а в 2019–2021 

годах проведены работы по 
его сохранению. Корпуса 
сдаются в аренду. Инспекция 
объектов культурного насле-
дия совместно с администра-
цией города Рязани прораба-
тывает вопрос по размеще-
нию сезонных кафе вблизи 
корпусов.

О проблемах территории 
Павлу Малкову рассказал 

арендатор торговых рядов 
Анатолий Шестаков. «Терри-
тория оторвана от основных 
пешеходных пространств го-
рода, недостаточно продума-
на организация дорожного 
движения, недооценена исто-
рическая составляющая пло-
щади, и в целом низкий уро-
вень благоустройства», – го-
ворит Анатолий Шестаков.
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Иветта Романчукова, 
менеджер:

– С транспортом большие проблемы. 
От легковых автомобилей бесконечные 
пробки, «умных» светофоров нет. Обще-
ственный транспорт на окраинах часто 
ходит с перебоями, а в вечернее время 
рейсы отменяются. 

Дмитрий Ладов, 
пенсионер:

– Власти города должны беречь истори-
ческое наследие, архитектуру, с осто-
рожностью давать разрешение на за-
стройку, слушать мнение людей. 

Владимир Космачев,
 инженер:

– Система ЖКХ Рязани изношена про-
центов на 80, как и по всей стране. Вот 
с нее и надо начинать, пока инженер-
ные сети не приведут в порядок, гово-
рить о том, что наш город современ-
ный, нельзя.

Глас народа / Какие первоочередные задачи нужно решать администрации Рязани?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

Вероника Селиванова,  
менеджер:

– Много вопросов к работе нашей адми-
нистрации. Мне кажется, начинать нуж-
но с того, чтобы все процессы принятия 
решений в городе были прозрачными и 
согласованными с общественностью.

гОРОд и Мы

Врио губернатора Павел Малков: 
«КачЕСТВОМ РаБОТы 
УПРаВЛяющИХ КОМПанИй нУЖнО 
занИМаТьСя ВПЛОТнУю 
И КаЖДый ДЕнь»

заботы каждого дня
ВРиО губеРнатОРа ПаВел МалКОВ Оценил  
эффеКтиВнОСть РабОты уПРаВляющиХ КОМПаний Рязани

С опорой на инвестора
центР Рязани неОбХОдиМО Сделать бОлее КОМфОРтныМ и безОПаСныМ

будеМ РазбиРатьСя
Депутат Рязанской городской Думы Светлана Ворнакова выслушала жалобы жителей на беспорядок во дворе на улице Горького

Подрядчики асфаль-
тировали проходя-

щую через дворы дорогу 
между улицами Горько-
го и Циолковского, где 
раньше были сплошные 
ямы. Жители окрестных 
домов поблагодарили за 
это своего депутата Свет-

лану Ворнакову и тут же 
пожаловались на беспо-
рядки вокруг.

«у нас во дворе проблем 
много, – говорит жительница 
дома № 18 корпус 1 татьяна 
александровна тулина. – Вся 
наша территория внутри дво-

ров заросла бурьяном, при-
чем он уже выше человеческо-
го роста. Машины ставят возле 
подъездов так, что нам не прой-
ти. у нас во дворе несколько су-
хих деревьев, которые от ветра 
могут упасть, пострадают люди. 
Остановка на улице горького, 
рядом с домом № 18, – гряз-

ная. Старый кирпичный сарай 
нам надо бы снести. туда все 
мусор вносят, еще подожгут, а 
сейчас жара».

С некоторыми из пере-
численных проблем Светлана 
Ворнакова уже знакома и пы-
талась их решить, но пока не 
получается.

По словам инвестора, ко-
торый уже вложил в разви-
тие территории около 400 
миллионов рублей, цель 
проекта – вернуть площади 
Ленина статус главной пло-
щади города. Площадь ос-
мысливается как часть пе-
шеходного каркаса Рязани 
в комплексе с Лесопарком, 
Рязанским кремлем, ЦПКиО, 
Городскими садами и объ-
единяющим эти пространс-
тва Лыбедским бульваром. 
Необходимо найти баланс 
между автомобильной и пе-
шеходной функциями, по-
высить общую эстетичность, 
безопасность и комфорт го-
родской среды. В итоге жи-
тели получат новое место 
отдыха с зеленой зоной, ма-
газинами, верандами, кафе, 
а площадь станет главным 
местом проведения городс-
ких мероприятий. Это долж-
но способствовать привле-
чению туристов и развитию 
малого бизнеса, что в свою 
очередь повлечет за собой 
дальнейшее развитие тер-
ритории.

«В целом, идея отличная, 
и надо это реализовывать, но 
необходимо все доработать 
уже в соответствии с единым 
дизайн-кодом, который мы 
сейчас разрабатываем. Го-
ворите, что надо не терять 
лето и бежать вперед? Согла-
сен, потому что я тоже люблю 
быстрый результат, но надо 
сделать все так, чтобы потом 
переделывать не пришлось, 
а территория не выпадала из 
общего облика», – резюмиро-
вал Павел Малков предложе-
ния инвестора.

Кое-что уже придется пе-
ределывать. Например, Пав-
лу Малкову не понравилось, 
как положена плитка на пло-
щади Ленина. Материал дол-
говечный, но выглядит не эс-
тетично. Территорию будут 
приводить в порядок. Также 
будут переделаны и летние 
кафе на улице Почтовой, но 
это заботы уже следующего 
сезона.

фото дмитрия Осинина

«Как всегда в администра-
ции города один ответ – при-
надлежности земли. будем раз-
бираться, кому принадлежит 
территория, и требовать от 
них наведения порядка, – го-
ворит Светлана Ворнакова. – 
Мы от имени жителей писали в 
администрацию Рязани письма 
с просьбой снести бесхозную 
кирпичную постройку внутри 
дворов. нам обещали это сде-
лать, но обещание свое не вы-
полнили. Мы бы на месте этой 
постройки сделали парковку 
для машин. Что ж, буду опять на-
поминать администрации. еще 
один момент, о котором мы го-
ворили еще в прошлом году, это 
аварийные деревья. Ожидаем, 
что все-таки их снесут в этом 
году, но, возможно, и нет».

Светлана Ворнакова обе-
щала своим избирателям орга-
низовать скамейки во дворе. В 
решение вышеперечисленных 
проблем она верит почему-то 
с трудом.

фото Вячеслава астафьева
Материалы полосы подготовил Вячеслав Астафьев

ВаРианты еСть
Какова ответственность управляющих компаний  
в случае упавшего во дворе дерева

н а горячую линию Ре-
гионального центра 

общественного контроля 
в сфере ЖКХ обратилась 
жительница многоквар-
тирного дома по адресу: 
Рязань, ул. Дачная, 1а с 
жалобой на бездействие 
управляющей компании 
ЖЭУ-10. Общественный 
жилищный инспектор, 
побывавший на объекте, 
обнаружил упавшее де-
рево, частично задевшее 
фасад многоквартирного 
дома.

Павел ашаев – обществен-
ный жилищный инспектор Регио-
нального центра общественно-
го контроля в сфере ЖКХ Рязан-
ской области: «земельный учас-
ток под дом не сформирован, 
но управляющая организация 
отвечает за состояние зеленых 
насаждений даже на несформи-
рованной придомовой террито-
рии многоквартирного дома и 
несет ответственность за вред, 
причиненный их падением. это 
регламентируется п. 3.8.3, пп. 
«в» п. 1.8 постановления госст-
роя Рф от 27.09.2003 № 170, 
Судебная практика также не 

на стороне управляющих ор-
ганизаций. так, например, тре-
тий кассационный суд общей 
юрисдикции в определении от 
27.04.2022 № 88-7307/2022 
постановил, что управляющая 
многоквартирным домом ор-
ганизация отвечает за вред от 
падения дерева на автомобиль, 
если он припаркован на придо-
мовой территории и организа-
ция плохо ее содержит.

В данном случае, если не 
причинен вред имуществу жи-
телей, то рекомендуем обра-
титься с заявлением в вашу уп-

равляющую компанию. если 
обращение по телефону, то 
обязательно следует взять но-
мер заявки. Региональный центр 
общественного контроля реко-
мендует подавать заявки через 
систему гиС ЖКХ https://dom.
gosuslugi.ru.

Что касается сроков устра-
нения, то ст. 314 гК Рф содер-
жит понятие разумного срока. 
этот срок не может превышать 
семь дней в любом случае. если 
причинен ущерб – разбито или 
поцарапано стекло, то лучше 
составить акт совместно с уп-
равляющей организацией или 
двумя собственниками данного 
дома для дальнейшей претензи-
онной работы с управляющей 
компанией».
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Э то документальная повесть 
о враче Наталии Иванов-

не Катагощиной (1911–1953). 
Автора и раньше интересова-
ла взаимосвязь истории семьи 
с историей родной страны. Со-
зданию книги способствовало 
то, что в семейном архиве ав-
тора сохранилось большое ко-
личество документов, писем, 
фотографий минувших лет.

Наташа с детства мечтала стать 
врачом. Помогать людям, избав-
лять их от болезненных страданий 
было ее единственным, всепогло-
щающим желанием и призванием, 
к которому она стремилась. Тогда 
в Рязани еще не было медицинс-
кого вуза, и она, преодолевая все 
препятствия, поступила в 1-й Мос-
ковский медицинский институт. 
Увлеченно училась и в 1939 году 
окончила его с отличием. Однако 
в мирной обстановке пришлось ра-
ботать недолго. Началась Великая 
Отечественная война.

Осень 1941 года была очень тре-
вожной. Враг рвался к Москве и, ок-
ружая ее с юга, придвинулся вплот-
ную к Рязани. В книге описано во-
енное положение в городе и как его 
удалось все-таки отстоять. На базе 
областной больницы им. Н.А. Се-
машко был создан эвакуационный 

госпиталь №2989, в который посту-
пила работать Наталия Ивановна. 
Она влилась в медицинскую армию 
из 200 тысяч наших военных врачей 
и прошла всю войну от начала и до 
Победы, закончив свой боевой путь 
в Берлине.

В книге повествуется, какие ог-
ромные трудности преодолевали 
наши военные медики: не хватало 
необходимых лекарств, перевязоч-

ных средств, медицинской 
техники, материалов для ана-
лизов. Многие часы приходи-
лось стоять у операционных 

столов. Наталия Ивановна специали-
зировалась на лечении самых тяже-
лых, черепно-мозговых травм и по-
ражений нервной системы, освоила 
специальность нейрохирурга.

Через ее руки прошли сотни на-
ших раненых и больных солдат и 
офицеров. Большинство после ле-
чения возвращались в строй, мно-
гие получали инвалидность и вре-

менный отпуск для восстановления 
здоровья. Они много писали свое-
му врачу: благодарили за лечение, 
рассказывали об условиях жизни, 
о своих чувствах и настроениях. Ей 
приходило много фронтовых писем-
треугольников. Они писались на пе-
редовой в перерывах между боями, 
в блиндажах, в лесу у костра…

В письмах вылеченных бойцов с 
фронта или из дома, на обороте при-
сланных фотографий встречаются 
такие строки: «Дорогому врачу, спа-
сителю моей жизни от меня, доче-
ри и супруги. Спасибо родителям, 
воспитавшим такую дочь. Никог-
да не забуду Наталию Ивановну…» 
Или: «Если бы я сейчас Вас встре-
тил, я поклонился бы Вам. Крепко 
жму Ваши драгоценные руки…» 
Или: «Я Вам так многим обязан. 
Отведенный Вами от смерти ра-
неный…» Или: «Только благодаря 
Вашему упорному труду я сегодня 
могу учиться и работать…» 

Приходилось ей лечить и плен-
ных немцев, проявляя милосердие 
и сострадание…

Рядом с Наталией Ивановной в 
Великую Отечественную войну со-
вершали свой самоотверженный 
подвиг многие ее сослуживцы – вра-
чи, медицинские сестры, санитары, 
трудившиеся с горячим желанием 
отдать все силы для исцеления на-
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БУДЬ В КУРСЕ!
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО 

ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ДОКУМЕНТЫ 

НА САЙТЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ»
RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

М ы впервые за два последних года живем 
почти неделю безо всяких ограничений по 

ковиду. Их все снял Роспотребнадзор с 1 июля. 
Конечно, в ведомстве заявили, что продолжа-
ют строго контролировать ситуацию, и если за-
болеваемость резко вырастет, то ограничения 
вернутся. Но это то ли случится, то ли нет – не-
известно. А пока масочный режим и его про-
верки, социальная дистанция, ограничения по 
наполняемости общественного и коммерческо-
го транспорта, запрет на работу общепита по 
ночам – все в прошлом.

Уверена, многие этому радуются. То, что люди истос-
ковались по живому общению и встречам, очевидно. 
Прошедшие в июне в Рязани «Кремлевские вечера», где 
мне довелось работать, были в этом смысле особенно 
показательны. Тогда не было не то что свободных сту-
льев на каждом концерте, но и вся кремлевская боль-
шая лужайка превращалась в зрительный зал три дня 
подряд, и никто не роптал и не уставал! И собралась 
не только музыкально образованная и знающая пуб-
лика, но и обычные горожане. Они оказались в районе 
кремля на прогулке, да так и остались на фестивале. И 
танцевали на «Петровских ассамблеях» не только те, 
кто занимается в школе танцев «Губернский бал», но 
и все желающие. Мне показалось, что это было боль-
ше, чем танцы. Это люди возвращались к себе самим – 
открытым, не боящимся встать в тесный круг и взять 
незнакомого человека за руку и кружиться в хороводе, 
забыв о социальной дистанции. 

Запомнилось и то, как после выступления артисты ан-
самбля имени Александрова уходили со сцены через 
тесный живой коридор стоя аплодировавших зрите-
лей. Когда мы выходили из зала под открытым небом, 
я услышала за спиной: «Как все-таки рязанцам повез-
ло, такие события у вас! Такой город культурный!» Я 
обернулась, и мы познакомились с женщиной. Она 
приехала в Рязань из Владивостока в гости к подруге. 
Ей очень понравился наш город и его люди. Не скрою, 
было приятно.

Но это одна сторона медали. Ранним утром 1 июля в 
популярном рязанском паблике появился пост о том, 
что в парке Гагарина сожгли биотуалеты. Под ним – 
гневные и обличительные комментарии в адрес ван-
далов, пользователи выражали недовольство работой 
полиции и городских служб. И комментарий админис-
трации Рязани о том, что Дирекция благоустройства 
города обратилась с заявлением в полицию. А биоту-
алеты купят новые.

Биотуалеты купить, конечно, обязательно нужно. И 
найти вандалов. И наказать. Но случай в парке Гага-
рина не единичный. В Центральном парке культуры и 
отдыха, в Парке морской славы и в парке у памятника 
советско-польскому братству по оружию далеко не все 
так, как хотелось бы. Где кучи оставленного посетите-
лями мусора, где искореженные урны, где проблемы с 
освещением. И так не только в парках Рязани. 

Была я в мае в новом парке в Кораблине, обустроенном 
по инициативе жителей. После зимы часть скамеек 
поломана, оборудование на детской игровой площад-
ке выведено из строя. Хорошо, что городская власть 
оперативно реагирует, поломки устраняет. При этом 
сами жители на вопрос о том, чего бы им еще хотелось 
в парках, говорят только одно: чтобы не ломали уже 
то, что сделано. Получается, говорят они в пустоту, 
сотрясая воздух? Не думаю. Ведь и камеры с внешним 
видеонаблюдением установлены, и волонтеры готовы 
дежурить в парке. Но всего этого маловато будет. 

Скажете, вандалы всегда были? Спорить не буду. Впо-
ру думать, что долгожданная возможность без масок 
гулять где угодно и сколько угодно времени ударила 
в голову некоторым гражданам и превратилась в без-
наказанность. 

Где выход? Можно устанавливать антивандальные све-
тильники и антивандальные скамьи. И видеокамеры 
через каждые 100 метров в парковых аллеях. Ужесто-
чать наказания. Не возвращать же, в самом деле, пан-
демийные запреты на посещение жителями парков и 
скверов? Или мы успели о них забыть?

Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

БЕЗ МАСОК

Путь милосердного служения
ВЫШЛА В СВЕТ КНИГА РЯЗАНСКОГО КРАЕВЕДА А.Д. КАТАГОЩИНА «…ЧТОБЫ ПРАВО ИМЕТЬ ОТДОХНУТЬ»

Военврач 
Н.И. Катагощева, 

1942 г.
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ООО «Захаровское» Захаровского района 
Рязанской области уведомляет граждан о том, 

что с 8 июля 2022 года в течение семи дней 
будет проводиться обработка сельхозкультур 

инсектицидами, гербицидами, фунгицидами: 
«Цепелин» (класс опасности для пчел – 1 токсичен), «Карбезим» 
(класс опасности для пчел – 2 нетоксичен), «Флит» (класс опасности 
для пчел – 3 малоопасный), «Ассолюта» (класс опасности для пчел – 
3 малоопасный), «Конгфу Супер» (класс опасности для пчел – 1 
высокоопасный), «Феразин Грин» (класс опасности для пчел – 3 
малоопасный), «Рогор С» (класс опасности для пчел – 1 токсичен) 
вблизи населенных пунктов: Высокое, Стенькино, Волдыревка. 
Просьба ограничить лет пчел в данный период. 

ООО «Захаровское» Захаровского района 
Рязанской области 

что 
будет проводиться обработка сельхозкультур 

инсектицидами, гербицидами, фунгицидами: 
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Отдых без ограничений
В ИЮНЕ В ДЕРЕВНЕ ФАТЬЯНОВКА СПАССКОГО РАЙОНА 
БЫЛ ОРГАНИЗОВАН ПАЛАТОЧНЫЙ ЛАГЕРЬ 
ДЛЯ ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ

Этим занималась АНО 
адаптации и реаби-

литации людей с ограни-
ченными возможностями 
«Живая земля», АНО «Аг-
рогармония» при подде-
ржке Досугового центра 
инвалидов в Рязани «МИР 
ДОСТУПНЫЙ ДЛЯ ВСЕХ» и 
благотворительного фон-
да «Подари подарок».

«Аромат астры абстрак-
тен», – эту фразу сказала На-
талия Морозова, председа-
тель рязанского отделения 
Всероссийского общества 
слепых. Тогда мы играли в 
машине, по дороге придумы-
вая несколько слов на одну и 
ту же букву. Обсуждали, хохо-
тали, и вот вдруг астра... Так 
появилось название нашего 

палаточного лагеря. Закаты, 
кваканье лягушек, понтон-
ные мосты да небо над го-
ловой… 

В первые выходные нас 
было восемнадцать чело-
век – двенадцать взрослых 
и шестеро детей. С началом 
рабочей недели количество 
участников сократилось до 
пятнадцати. 

В палаточный лагерь при-
ехали не только рязанцы, но 
и туристы из Москвы, Екате-
ринбурга, Азнакаево. 

Кому-то трудно ходить, 
кто-то не слышит, а кто-то 
не различает цветов... Каж-
дый делал, что мог – мыл 
посуду, настраивал горелку, 
читал лекции или рассказы-
вал стихи. Из разных концов 
России также в палаточный 

лагерь приехали и волонте-
ры, чтобы помочь построить, 
приготовить. Без их участия 
организовать лагерь было бы 
невозможно. 

ГИМНАСТИКА – 
ДЛЯ ТЕЛА, ЭКСКУРСИИ 
И РИСОВАНИЕ – 
ДЛЯ ДУШИ

На крутом берегу Оки мы 
провели десять дней. За это 
время побывали на трех эк-
скурсиях, два раза посетили 
музей, прослушали несколь-
ко лекций и прошли мастер-
классы по рисованию. Иоан-
но-Богословский мужской 
монастырь, Окский заповед-
ник, Циолковский, Есенин, 
русский балет, старая Ря-
зань – мы узнавали новое, ри-
совали впечатления и вдыха-

ли подвиги прошлого в наше 
непростое настоящее.

Каждый день мы купались 
в Оке, делали упражнения в 
воде и учились плавать, на 
берегу занимались йогой, 
учились стоять в «мостике» и 
делать отжимания. А вечера-
ми сидели у костра – пели под 
гитару, читали стихи, думали 
и размышляли. За время ла-
геря три раза мы побывали 
на службе. Распевы псалмов 
звучали и за пределами хра-

ма, по утрам – над оврагом. 
К нам приезжало рязанское 
телевидение, а московский 
режиссер снимал фильм об 
организаторе лагеря – в про-
шлом балерине, а сейчас ин-
валиде первой группы.

В Фатьяновке лагерь про-
ходил впервые, но каждый в 
конце спрашивал – когда сле-
дующий раз? Большинство из 
нас не знали друг друга, а рас-
стались мы дружной семьей, 
любящей, верной и преданной. 

Преданной чему? Наверное, 
Человеку. Ценности его души и 
жизни, такой же неуловимой и 
терпкой, как запах астры.

А дальше у нас планы и 
очень сильное желание уст-
раивать палаточные лагеря 
и построить дом – место вос-
становления для людей с ог-
раниченными возможностя-
ми. Для людей в чем-то обде-
ленных судьбой.

Катерина Кудрявцева

ших доблестных воинов, с верой в 
Победу. Автору удалось показать 
духовное единение людей – сра-
жавшихся фронтовиков, медицин-
ского и технического персонала 
госпиталей, раненых, их близких, 
работников тыла, разных предста-
вителей всего нашего народа, встав-
шего на защиту своей Родины. Тема 
единства сограждан в деле спасе-
ния Отечества очень актуальна и в 
наши дни.

После Победы Наталия Иванов-
на трудилась в Рязанской област-
ной больнице им. Н.А. Семашко. 
Усилиями главного врача Бориса 
Николаевича Широкова и других 
замечательных сотрудников, мно-
гие из которых тоже прошли войну, 
в больнице создалась теплая атмос-
фера. Жили и трудились одной се-
мьей, помогая друг другу, выполняя 
одно большое дело возвращения 
здоровья людям. Автор размышляет 
о сущности работы врача, приводит 
примеры жертвенного служения 
людям медицинских работников.

К сожалению, здоровье Наталии 
Ивановны после войны серьезно 
ухудшилось. На ее добром сердце 
сильно сказались перенапряжения 
и тяготы военных лет. Она тяжело 
болела и скончалась в 1953 году в 
возрасте 42 лет. И все-таки в одном 
из последних писем она назвала 
себя счастливым человеком.

Эта небольшая, интересная, хо-
рошо изданная книга предлагает 
читателю задуматься о многом.

Александр Воскресенский

КУЛЬТУРА

ОБЩЕСТВО

21-00-27 
РЕКЛАМА

210027@rv.ryazan.ru
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